

COMPIÈGNE

Des ingénieurs soucieux de l'environnement

Des élèves de l'UTC ont organisé un forum de l'ingénierie durable. Cinq entreprises ont témoigné.



Diplômé de l'UTC, Mikel Cazenave a témoigné de son action pour le développement durable chez Décathlon.

Le développement durable, c'est parfois un petit mot qu'on place à la fin pour faire vendre. Aujourd'hui, je suis venu pour voir des entreprises vraiment écologiques. Saïd Richard est en dernière année de génie des systèmes urbains à l'Université de technologie de Compiègne (UTC). Pour lui, dans moins de six mois, ce sera le stage de fin d'études.

« Ce forum arrive à pic, il fait écho à beaucoup de mouvances actuelles »

William Boffy

Ce jeudi 21 mars, il a fait le déplacement au centre Pierre-Guillaume pour participer au premier forum de l'ingénierie durable, organisé par une vingtaine d'étudiants. À la tête du groupe, Anaïs Sogno résume l'objectif : « Montrer aux étudiants qu'on peut trouver un travail d'ingénieur qui ait un sens, notamment du point de vue du développement durable. » L'idée est née il y a un an, dans la tête de William Boffy, actuelle-

ment en quatrième année de génie informatique. « Nous étions plusieurs à ressentir un décalage entre ce à quoi on nous prépare en cours, et ce qu'on devrait vraiment faire. Aujourd'hui ce forum arrive à pic, il fait écho à beaucoup de mouvances actuelles », relève le jeune homme, en référence notamment à la récente grève pour le climat. Pour cette première édition, cinq entreprises étaient présentes. Parmi elles, le Ceebios, organisme spécialisé dans le biomimétisme (innover en s'inspirant de la nature), basé à Senlis. Diplômé de l'UTC, Hugo Bachellier y travaille aujourd'hui. Il cite l'exemple de « bâtiments régénératifs, qui s'adaptent à leur environnement ». C'est aussi ce qui intéresse Saïd, qui a déjà conçu en cours « un plancher résilient à l'eau en s'inspirant d'un nénuphar ». Tout au long de la journée, plusieurs conférences sur le rôle et la place de l'ingénieur se sont succédées. Diplômé de l'école depuis trois ans, Mikel Cazenave animait les premiers échanges. En poste chez Décathlon, il conçoit des produits sportifs réparables grâce à l'im-

pression 3D. Un étudiant demande : « Comment peut-on porter nos valeurs au travail ? » L'animateur répond avec une métaphore bien à lui. « L'ingénieur dans l'entreprise peut fonctionner comme un virus dans une cellule : il utilise le matériel génétique présent pour déployer le sien, se répliquer, et diffuser ses idées. » Avant d'encourager ses anciens camarades à « oser », en rappelant que « si vous avez été pris, vous avez une légitimité ».

UNE PREMIÈRE ÉDITION QUI EN APPELLE D'AUTRES

Pour Hugo Bachellier, il s'agit de repenser la raison d'être des entreprises, là aussi avec une image : « Un fabricant d'ampoules peut soit en produire plein de mauvaise qualité, soit se dire qu'au fond, son but est d'amener de la lumière dans les maisons. Dès lors, d'autres solutions apparaissent, ouvrir les murs par exemple. »

Cette première édition en appelle d'autres, William Boffy avançant que « des professeurs sont motivés pour s'y associer ».

De note correspondant CLÉMENT BRIZARD

En Image



COMPIÈGNE

Une boutique de cosmétique rue des Lombards

Beauté Nature, une boutique de cosmétique chic et tendance vient d'ouvrir rue des Lombards (à la place de L'Occitane). Loïc Gardien et Cyrille Lievin proposent une large gamme de produits pour homme et femme, en grande majorité bio : soins lavants corps et visage, parfums, coffrets cadeaux... Une partie de ces produits est de fabrication française issus de Bretagne, Auvergne, Jura et de l'Oise. Beauté Nature propose aussi un important rayon de bougies parfumées au naturel. Ouverture du mardi au samedi, de 10 à 19 heures.

L'ACTUALITÉ EN FLASH

COMPIÈGNE

Un petit clic pour vous, un grand pas pour le lama



Actizy & Lama, start-up née à Compiègne, est un portail qui permet de recenser les activités sportives, loisirs et culturelles. L'entreprise, qui sera lancée officiellement le 4 avril,

participe à un concours entrepreneuriat. L'objectif : récolter le plus de « j'aime » sur sa vidéo de présentation Youtube <https://urlz.fr/9brX>. A la clé pour le lama : une campagne de publicité nationale.

COMPIÈGNE

Encore une journée pour fêter la femme

Pour clôturer la semaine de la Femme à Compiègne, l'association CIAOF (Centre d'information, d'accompagnement, d'orientation et de formation professionnelle) organise une journée festive au parc Bayser. Un défilé de mode, une exposition de divers produits africains, mais aussi des conférences et débats sur la diversité culturelle seront organisés. Rendez-vous samedi 23 mars au Parc de Bayser à partir de 14 heures. Entrée gratuite, buffet sur réservation. Contact : 07 55 04 41 31.

AU BONHEUR des Gourmets

Bières et Compagnie Pensez à la St-Patrick

GROS ET DÉTAILS
+ DE 700 RÉFÉRENCES DE BIÈRES
CHAMPAGNE - WHISKIES - RHUM

L'ABUS D'ALCOOL EST DANGEREUX POUR LA SANTÉ. A CONSOMMER AVEC MODÉRATION.

LOCATION ET VENTE DE TIREUSES À BIÈRES

426 RUE DES MÉTIERS 60880 JAUX (à côté de Leroy Merlin)
07 89 99 05 60 - contact@biersetcompagnie.fr

Pour figurer dans cette rubrique, contactez le
03 22 82 84 10